

JOURNAL DE ROUBAIX

POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL

PRINX DE L'ABONNEMENT
Roubaix-Tourcoing: Trois mois, 3 fr. 50. — Six mois, 6 fr. — Un an, 12 fr.

REDACTION ET ADMINISTRATION
17, RUE NEUVE, 17
Directeur gérant: ALFRED REBOUX

PRINX DES INSERTIONS
Annonces: la ligne, 20 c. — Réclames: 25 c. — Faits divers, 10 c.

VILLE DE ROUBAIX
ELECTIONS MUNICIPALES
Scrutin de Ballottage

Liste Municipale Indépendante

CANDIDATS:

- CATTEAU, PIERRE, conseiller général de Roubaix-Est.
FAIDHERBE, ALEXANDRE, conseiller d'arrondissement de Roubaix-Ouest.
MARTEL-DELESPIERRE, vice-président du Bureau de Bienfaisance.

Ce sera le classement des rues non pavées, habitées par les ouvriers. Nous les voudrions faire paver et éclairer, au fur et à mesure que les ressources de la ville le permettraient.

Electeurs, Si ces principes ont votre approbation, vous devez voter vos suffrages aux candidats portés sur la liste municipale indépendante.

Electeurs, A la veille d'un scrutin qui sera décisif, nous avons le devoir d'affirmer, une dernière fois, notre programme et notre volonté de tenir la politique éloignée des affaires de la ville.

Les monarchistes de Roubaix partageront la pensée de concorde et d'apaisement qui nous inspire vis-à-vis du parti républicain. Les républicains conservateurs et libéraux y verront la preuve de la droiture de nos intentions.

Notre programme vous a montré que les candidats indépendants veulent travailler à la réalisation de toutes les réformes et de tous les progrès qui s'imposent à la ville de Roubaix. Nous avons dit ce que nous voulions faire pour les ouvriers, pour les pauvres, pour l'assainissement de la ville, et nos idées ont eu l'approbation unanime de nos adversaires eux-mêmes.

EMBARRAS FINANCIERS

La commission du budget a inauguré la reprise de ses travaux par une économie de 30,000 francs sur le montant total des traitements des sous-secrétaires d'Etat, lesquels seraient ramenés au taux uniforme de 20,000 francs.

La commission a aussi proposé une réduction de 500,000 francs sur les frais pécuniaires de justice criminelle. C'est une pure fantasmagorie, car, comme personne ne pense à laisser les crimes impunis faute de fonds pour pouvoir les rechercher, il est bien évident qu'il faudra remédier par des crédits supplémentaires à l'insuffisance des prévisions budgétaires.

Plus difficilement que les autres, les gouvernements démocratiques peuvent, au pouvoir, réaliser des économies; car, dans un but que nous devons croire étranger au simple désir d'augmenter le nombre des places, ils élargissent sans cesse les attributions de l'Etat, inventent de nouveaux services, créent de nouvelles fonctions, toutes choses qui ont immédiatement pour contre-partie de nouvelles allocations budgétaires.

PAULE MINCK A BRUXELLES

La citoyenne Paule Minck, l'amie fidèle de Louise Michel, — la vierge rouge de Belleville — a donné, mercredi soir, à la salle St-Michel, rue d'Or, une conférence: 'A sur la lutte des classes: 2° sur la politique et le socialisme.

Les gouvernements, qu'ils soient rois ou empereurs, sont tous des gredins; de temps en temps lorsqu'ils ont peur du peuple ils font la guerre, et après la saignée, ils vont se reposer dans les villes d'eaux, etc., etc., etc.

Après un entr'acte d'un quart d'heure, la citoyenne aborde la seconde partie: la politique et le socialisme, mêlant dans une salade bizarre Louis Blanc, St-Simon, Fourier, Proudhon et l'Empire. C'est la grande internationale qui a sonné en France l'heure du réveil pour le peuple. Elle a fait frémir les tyrans et provoqué la guerre.

REVUE DE LA PRESSE

M. Paul de Cassagnac apprécie dans le Pays les deux documents dont nous avons reproduit hier le texte. Il commence par manifester ses sympathies allemandes. Sa femme, une Prussienne, fit chorus avec lui, et tous deux manifestèrent le bonheur qu'ils éprouvaient de quitter l'Amérique pour aller, affirmèrent-ils, occuper le consulat français de Dantzig.

Le silence du prince Victor Napoléon, jusqu'à preuve contraire, et donné par lui, par lui seul, est d'une grande signification. Il nous plait d'y voir tout à la fois un encouragement pour ses amis, et un dédain souverain, écrasant, mérité pour... les autres.

Le chiffre officiel du déficit dans le rendement des impôts pendant le mois d'avril 1884, est de 6 millions 112, joints aux 22 millions de déficit pendant le premier trimestre de l'exercice courant, donnent un déficit total de 28 millions 112 pour les 4 mois écoulés de 1884.

Le conseil municipal de Paris Divers bruits courent sur des intentions prises au gouvernement au sujet du conseil municipal de Paris. Mécène de la composition probable du nouveau conseil, le ministre voudrait en retarder la réunion et même en proposer la dissolution, pour procéder à de nouvelles élections avec un mode différent de scrutin.

Le conseil municipal de Paris Le conseil municipal de Paris serait immédiatement mis en discussion, et comme selon toute apparence, elle modifierait à la fois cette organisation et le mode électoral du conseil, il serait nécessaire, d'après les précédents en cette matière, de procéder à de nouvelles élections municipales, qui se feraient avec le scrutin de liste par grandes sections.

Mort du Père Ratisbonne Le R. P. Marie Ratisbonne vient de mourir à Jérusalem, après une courte maladie. C'est le 5 mai seulement que l'on a appris, manifester ses sympathies allemandes. Sa femme, une Prussienne, fit chorus avec lui, et tous deux manifestèrent le bonheur qu'ils éprouvaient de quitter l'Amérique pour aller, affirmèrent-ils, occuper le consulat français de Dantzig.

NOUVELLES DU JOUR

Le rendement des impôts On vient de faire, au ministère des finances, le relevé du rendement des impôts pendant le mois d'avril 1884. Il résulte de ce relevé que le rendement est inférieur aux prévisions budgétaires et même aux recettes du mois de mars.

Le déficit En présence de la persistance des déficits dans le rendement des impôts, plusieurs membres de la commission du budget ont l'intention de proposer, pour arriver à l'équilibre budgétaire, l'aliénation du réseau des chemins de fer de l'Etat.

Le conseil municipal de Paris Divers bruits courent sur des intentions prises au gouvernement au sujet du conseil municipal de Paris. Mécène de la composition probable du nouveau conseil, le ministre voudrait en retarder la réunion et même en proposer la dissolution, pour procéder à de nouvelles élections avec un mode différent de scrutin.

Mort du Père Ratisbonne Le R. P. Marie Ratisbonne vient de mourir à Jérusalem, après une courte maladie. C'est le 5 mai seulement que l'on a appris,